

## Utilidades de la banca chilena saltan 19% anual en el primer trimestre

PABLO GUTIÉRREZ

Un gran comienzo. En el primer trimestre del año, las utilidades conjuntas de los bancos que operan en Chile alcanzaron los \$1,43 billones (de esos billones de doce ceros), un avance de 19% en doce meses, reportó la CMF.

Con esto, los bancos lograron un retorno sobre el patrimonio (ROE) conjunto de 16,44% en los primeros tres meses del año, superior al 14,13% del mismo periodo de 2024.

Entre los avances más destacados se encontró el de China Construction Bank, con un incremento de 177% en los beneficios de enero-marzo, hasta los \$2.613 millones. Con esto, su ROE saltó desde 2,73% hasta 7,14%.

Santander Chile, por su parte, registró utilidades por \$277.797 millones, avanzando 131% en doce meses. El ROE del período fue de 24,65%, más del doble del 11,21% de igual lapso de 2024.

En tercer lugar, en términos de alza porcentual, apa-

rece Banco Falabella, con un aumento de 81% en las utilidades del primer trimestre, hasta los \$54.757 millones. Lo anterior implicó un ROE de 18,43%, superior al 11,66% de hace doce meses.

Le siguió Banco BTG Pactual, con un incremento de 67% en las utilidades, hasta los \$31.740 millones, y un ROE de 18,19%, frente al 12,69% anterior.

Luego vienen los incrementos en las ganancias de Banco Ripley (+64%, hasta \$10.994 millones), Bci (+32%, hasta \$273.398 millones), Banco Estado (+30%, hasta \$146.297 millones), Consorcio (+19%, hasta \$20.995 millones), entre otros.

Por otra parte, Bank of China registró el peor resultado del primer trimestre, con una caída de 47% en utilidades, hasta los \$1.183 millones.

También destacaron los descensos de utilidades de

Banco Security (-41%, a \$26.289 millones), JPMorgan (-39%, a \$9.318 millones), HSBC (-39%, a \$3.154 millones), Scotiabank (-26%, a \$84.134 millones).

### Colocaciones

A marzo, las colocaciones del sistema bancario presentaron una contracción de 2,24% en 12 meses, informó la CMF.

Esto, "principalmente, por la caída en la cartera comercial de 4,36%, junto con una disminución en consumo de 0,52%", detalló. "En tanto, la cartera de vivienda, si bien creció un 0,94%, sigue mostrando una ralentización".

En materia de riesgo de crédito, se observó, por un lado, "una reducción de los indicadores de provisiones y de cartera con morosidad de 90 días o más, mostrando



MANUEL HERRERA

A marzo, las colocaciones del sistema bancario presentaron una contracción de 2,24% en 12 meses, informó la CMF.

en el margen un menor riesgo; por otro lado, el porcentaje de cartera deteriorada —aquella que las instituciones financieras evalúan con una mayor probabilidad de caer en impago— se incrementó levemente", sostuvo la CMF.